



---

## Pèlerinage jubilaire et bénédiction des vignes à Bouteville : foi et fraternité au cœur de la Charente

---

Dimanche dernier, les paroisses de Segonzac et Châteauneuf ont vécu un moment fort de communion spirituelle et communautaire : un pèlerinage jubilaire au cœur des vignes, ponctué par la bénédiction solennelle des cultures viticoles à Bouteville. Cette initiative, inscrite dans la dynamique du Jubilé d'Espérance, réaffirme le lien vital entre foi chrétienne, enracinement local et solidarité avec le monde agricole.

Porté par notre évêque et avec l'Équipe d'Animation Pastorale (EAP), ce pèlerinage s'est voulu fidèle à l'esprit des rogations, anciennes prières d'intercession pour la terre et ses fruits. Dans un contexte particulièrement difficile pour la filière Cognac, fragilisée économiquement, cette prière a pris un sens renouvelé.

Deux groupes ont pris le départ : l'un à Segonzac, environ 40 personnes accompagnées par le P. Dominique Buisson, l'autre à Châteauneuf avec 25 marcheurs accompagnés par le P. Stéphane Jean Niaba. Ils ont cheminé toute la matinée à travers les vignes charentaises, ponctuant leur marche de 3 pauses de part et d'autre du trajet pour bénir les vignes, la terre, les champs, et pour prendre ensemble des temps de silence et d'échanges.

« Par ces bénédictions, ce ne sont pas seulement les vignes longées au cours du pèlerinage qui ont été confiées à Dieu, mais tout le vignoble charentais, ainsi que les 72 000 femmes et hommes et leurs familles qui en vivent. » a souligné le P. Dominique Buisson.

« Quand la vigne va bien, tout va bien. Mais quand elle souffre, c'est tout un territoire qui en ressent les secousses. »

« C'était une vraie marche spirituelle dans les vignes pour prier pour tous ceux qui travaillent dans la filière viticole mais aussi une occasion de se rencontrer, de parler, de tisser des liens », explique encore le P. Buisson. « Le fait de partager un pique-nique ensuite à Bouteville a renforcé ce sentiment d'unité. »

À Bouteville, lieu de convergence géographique et symbolique entre les deux paroisses, la journée s'est poursuivie par une messe présidée par Mgr Hervé Gosselin. Puis, dans un geste simple et fort, l'évêque s'est rendu dans les vignes voisines de l'église pour les bénir, signe de l'espérance chrétienne pour un monde rural en souffrance.

Cette journée aura marqué les esprits non seulement par sa dimension spirituelle, mais aussi par la fraternité concrète vécue. À travers la marche, les échanges, la prière et la bénédiction, c'est toute une communauté qui s'est reconnue unie dans sa foi et dans l'amour de sa terre charentaise.

« Ce type de démarche est essentiel », conclut le P. Dominique Buisson. « Il nous aide à redécouvrir que notre foi se vit aussi dans le quotidien, dans notre attachement à notre région viticole, et dans notre capacité à porter ensemble les espoirs et les épreuves de notre territoire rural. »







